47

FRANCISCO XAVIER DELGADO Y VENEGAS (1761-1768)

CLERO SECULAR

Fue nombrado Obispo de Canarias el 25 de Mayo de 1761¹. Nació el 18 de Diciembre de 1714 en Villanueva del Ariscal (Sevilla), entonces perteneciente al priorato de San Marcos de León². Era hijo de Don Juan Delgado de Luna y de Doña Catalina de Torres y Venegas, «una de las familias más distinguidas de aquella noble villa». Estudió filosofía y teología en el colegio de Santo Tomás de Sevilla y se graduó en ambos derechos en el Colegio Mayor de San Ildefonso de Alcalá. Era también doctor en Teología. Fue canónigo magistral en Badajoz y Córdoba.

Consagrado en la catedral de Córdoba el 26 de Julio de 1761, no pudo llegar a su Iglesia hasta el 16 de Junio de 1763 a causa de la guerra «de los siete años», que enfrentaba en esos momentos a España y Francia contra Inglaterra y Portugal, que impedía la navegación y que finalizó con la Paz de París (10-2-1763). El acta del Cabildo de aquel día, Jueves, dice: «El obispo Delgado llegó hoy a las once del día al Puerto de La Luz sin detenerse en aquel Castillo por lo cansado que se hallaba ... almorzó tarde y duerme la siesta».

Se preocupó muchísimo por la formación de su clero. El 28 de Diciembre de 1763 escribió el obispo una extensa pastoral propugnando la restauración de las Conferencias de Moral para el clero, añadiendo la proclamación concreta y la frecuencia de las mismas (dos cada mes)³.

Visitó toda su Diócesis con mucha magestad, acompañado siempre de su confesor, capellán, paje, médico, lacayos y notario de visita. Así lo encontramos hasta en Artenara el 12 de Agosto de 1766 y después en la Aldea donde prohibió la fiesta del Charco. Al año siguiente, en Teror, suprimió la cofradía de La Candelaria, ordenan-

¹ Eubel: A C 35, fol. 328.

² Eubel: Cons. 1760-1761, fol. 419 y 422.

³ Cazorla León, Santiago: «Conferencias Morales del Obispo Delgado y Venegas», sin publicar. Secretaría de la Catedral, legajo 73.